

Bachelet encabeza acto por 21 años del caso degollados

Fecha edición: 29-03-2006



A las 11 horas de hoy, a la altura del kilómetro 18 de Américo Vespucio, la Presidenta Michelle Bachelet encabezará un acto en memoria de Santiago Nattino, José Manuel Parada y Manuel Guerrero, en el mismo lugar en que sus cuerpos fueron arrojados el 30 de marzo de 1985 tras ser detenidos y degollados por agentes de la Dirección de Comuniaciones de Carabineros (Dicomcar).

El homenaje estará cargado de simbolismos. No sólo porque Bachelet integró la guardia de honor cuando los restos de Parada fueron velados en la Vicaría de la Solidaridad, sino también porque una de las más cercanas a la Presidenta es su viuda, Estela Ortiz, a quien conoce desde la infancia.

Sus abuelos eran amigos -Máximo Jeria y el escritor Manuel Rojas, respectivamente-, trabajaron durante el régimen militar en la Fundación para la Protección de la Infancia Dañada por los Estados de Emergencia (Pidee), veranean juntas en el lago Caburgua y ahora Bachelet la nombró a cargo de la Junta de Jardines Infantiles (Junji).

Desde 1985, Bachelet ha ido a todas las conmemoraciones de la muerte de Parada. Ahora le tocará inaugurar el monumento "Un lugar para la memoria", construido en recuerdo de los tres profesionales. En un gesto a los familiares de las víctimas y al mundo de los DD.HH., Bachelet asistirá junto a cuatro ministros: Martín Zilic (Educación), Paulina Veloso (Presidencia), Patricia Poblete (Vivienda) y Paulina Urrutia (Cultura).

La muerte de José Manuel Parada marcó a la Presidenta. Según relata el libro "Bachelet: la historia no oficial", de los periodistas Andrea Insunza y Javier Ortega, la Presidenta se enteró de la noticia a primera hora del viernes 29 de marzo de 1985, en el Hospital Roberto del Río. Estaba en su último año como becaria y escuchó la noticia del secuestro a través de un flash radial.

El texto dice que la tarde del sábado 30 ella llamó a su madre, Angela Jeria, para saber si había noticias de Parada. "Michi, Michi... encontraron los tres cuerpos camino a Quilicura. Están muertos. Parece que son ellos", le dijo. Años después, la hoy Presidenta declaró: "Fue tremendamente doloroso para todos nosotros. Era una brutalidad inexplicable".

El acto fue organizado por la Presidencia y el MOP. Fuentes de gobierno no descartan que Bachelet entregue un mensaje al final de la ceremonia, que será dirigida por Javiera Parada, hija de Estela Ortiz.

Hace un año, la presencia de Bachelet en la conmemoración de la muerte de los tres profesionales generó una fuerte controversia. A última hora, el entonces Presidente Ricardo

Lagos canceló su participación, pues al acto fue invitada la actual Mandataria y no Soledad Alvear, quienes competían por la nominación interna de la Concertación.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: http://www.archivochile.com

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tésis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2003 -2006

